

Aujourd'hui, nous sommes le lundi 13 mai, dans la dernière semaine du Temps Pascal, et nous attendons l'Esprit de Pentecôte. L'Eglise nous invite également à faire aujourd'hui mémoire des apparitions de la Vierge Marie à Fatima.

Pour me disposer toute entière à accueillir l'Esprit de Pentecôte, j'entre en prière. Je me fais accueillante au centre de moi-même, tournée vers le Seigneur. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit, Amen.

Nous écoutons Viens Esprit Créateur de la communauté du Chemin Neuf.

Viens, Esprit créateur
Que rayonne en nous ta beauté
Esprit de grâce et de lumière
Amour sans fin, embrase-nous
Toi, le don, l'envoyé de Dieu,
Tu oeuvres en nous au nom du Père
Tu es amour, feu, source vive,
Onction de force et de douceur

La lecture de ce jour est tirée du livre des Actes des Apôtres, au chapitre 19.

Pendant qu'Apollos était à Corinthe, Paul traversait le haut pays ; il arriva à Éphèse, où il trouva quelques disciples. Il leur demanda : « Lorsque vous êtes devenus croyants, avez-vous reçu l'Esprit Saint ? » Ils lui répondirent : « Nous n'avons même pas entendu dire qu'il y a un Esprit Saint. » Paul reprit : « Quel baptême avez-vous donc reçu ? » Ils répondirent : « Celui de Jean le Baptiste. » Paul dit alors : « Jean donnait un baptême de conversion : il disait au peuple de croire en celui qui devait venir après lui, c'est-à-dire en Jésus. »

Après l'avoir entendu, ils se firent baptiser au nom du Seigneur Jésus. Et quand Paul leur eut imposé les mains, l'Esprit Saint vint sur eux, et ils se mirent à parler en langues mystérieuses et à prophétiser. Ils étaient une douzaine d'hommes au total. Paul se rendit à la synagogue où, pendant trois mois, il prit la parole avec assurance ; il discutait et usait d'arguments persuasifs à propos du royaume de Dieu.

Textes liturgiques © AELF, Paris

Point 1

« Nous n'avons pas entendu dire qu'il y a un Esprit Saint. » Voilà des juifs qui découvrent l'évangile et qui ont tout à apprendre : ils sont sur le seuil de la foi. Et moi-même, où en suis-je ? Saurais-je rendre compte de ma foi en l'Esprit Saint ? Je peux invoquer sur moi l'Esprit du Ressuscité, le souffle vivant qui « est Seigneur et qui donne la vie ».

Point 2

« Quel baptême avez-vous donc reçu ? » Cette question de Paul, pourquoi ne la prendrais-je pas pour moi ? De façon très concrète, je me représente le jour où fut posé sur moi ce geste de l'eau et de l'Esprit. Je rejoins mentalement cet événement, ceux qui l'ont célébré. Avec reconnaissance, j'accueille sur moi cet événement, et j'y entre à nouveau dans une offrande de moi-même.

Point 3

« Quand Paul leur eut imposé les mains, l'Esprit saint vint sur eux. » Dans cette imposition des mains nous pouvons reconnaître le geste de la confirmation, étroitement liée au baptême, sacrement de Pentecôte qui fait du chrétien un apôtre. Je m'associe à tous ceux qui seront confirmés prochainement. J'appelle sur eux l'Esprit.

En écoutant une deuxième fois ce récit, je peux avoir en tête les nouveaux baptisés et confirmés de ce temps pascal, visages d'aujourd'hui d'une histoire vivante pour les siècles.

Porté par l'Esprit, animé par un esprit filial qui est celui de Jésus, je trouve quelques mots personnels pour m'adresser à Dieu, comme un fils ou une fille parle à un père bien-aimé.

En cette dernière semaine qui précède la Pentecôte, nous récitons aujourd'hui et demain des extraits de la séquence à l'Esprit Saint que nous chanterons dimanche prochain :

Viens, Esprit Saint, en nos cœurs,
et envoie du haut du ciel
un rayon de ta lumière.

Viens en nous, père des pauvres.

Viens, dispensateur des dons.

Viens, lumière de nos cœurs.

Consolateur souverain,
hôte très doux de nos âmes,
adoucissante fraîcheur.

Dans le labeur, le repos,
dans la fièvre, la fraîcheur,
dans les pleurs, le réconfort.

Ô lumière bienheureuse,
viens remplir jusqu'à l'intime
le cœur de tous tes fidèles.

Amen.